

Dan a conocer los instrumentos para fortalecimiento de economía regional

CONVERSATORIO EN FACEA-UACH. La actividad se realizó en el contexto de la Semana de la Innovación. Participaron representantes del GORE, Seremi de Economía y de Fomento Los Ríos.

María Alejandra Pino C.
 mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

En el marco de la Semana de la Innovación, se realizó el conversatorio "Programas gubernamentales para fortalecer la economía regional", organizado por el Centro de Estudios Regionales (CER) de la Universidad Austral de Chile y que convocó a representantes del Gobierno Regional, Secretaría Regional Ministerial de Economía y de Fomento Los Ríos.

El objetivo de la instancia fue dar a conocer los instrumentos que tiene a disposición el Estado para dinamizar la economía en el territorio, así lo explicó el decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas (FACEA) y director del CER, Egon Montecinos.

El decano informó además que la actividad responde a los resultados de la Encuesta de Asuntos Regionales de Interés realizada por el Centro: "en donde se evidenció que una de las principales preocupaciones de la población es el empleo", indicó.

En la oportunidad, también estuvo presente la diputada por Los Ríos, Ana María Bravo.



REPRESENTANTES DE INSTITUCIONES PÚBLICAS DIERON A CONOCER LAS HERRAMIENTAS DE APOYO PARA LA ECONOMÍA REGIONAL.

HERRAMIENTAS

Paola Lozada, coordinadora técnica de la Seremi de Economía, destacó que la economía se ha ido reactivando. Asimismo, indicó que la inversión extranjera va en ascenso y que las cifras apuntan a una recuperación del empleo, a nivel nacional.

Con relación a Los Ríos, señaló que de acuerdo con la información del Banco Central, el PIB creció en un 4,4 por

ciento en el primer trimestre de este año. En tanto, en materia del empleo, destacó que "ha ingresado un porcentaje importante de mujeres a la composición del empleo en la región".

Ese cambio en la composición del empleo lo atribuyó a políticas públicas del programa de gobierno, el cual -afirmó- "favorece la inserción laboral de las mujeres".

Sin embargo, señaló que aún falta la recuperación de aproximadamente seis mil puestos de trabajo.

Ante esto, detalló que el gobierno en Los Ríos está haciendo seguimiento a 18 proyectos privados de corto y mediano plazo, los que podrían aportar 3 mil 500 empleos en la fase de construcción y 1.917 empleos en la operación.

A su turno, Miguel Ángel

Martínez, jefe de la División de Fomento e Industrias del GORE, enfatizó en el programa de promoción de inversiones regionales. Al respecto, explicó que dicho programa tiene el foco en empresas que ya existen en la región de Los Ríos, de manera que éstas puedan tener una alternativa de financiamiento para sus proyectos.

En lo específico, comentó

que se busca financiar iniciativas sostenibles -preferente-mente de medianas empresas- que incorporen elementos como "soberanía alimentaria, adaptación al cambio climático, uso del agua, relación con las personas, gestión de energía y de residuos sólidos", detalló.

Este programa -precisó- será financiado mediante el Fondo Regional para la Productividad y Desarrollo, "un nuevo fondo que emana del Royalty Minero, y que va a estar en plena vigencia a partir del 1 de enero de 2025", indicó.

Finalmente, Pablo Díaz, director ejecutivo de Fomento Los Ríos, explicó durante el conversatorio el origen del comité, así como los instrumentos de apoyo que posee tanto para los ecosistemas y el entorno, así como aquellos de apoyo directo a empresas y emprendedores.

Sobre la instancia de conversación, señaló que "el emprendimiento en esta región requiere mucho de buenas ideas y de buenos proyectos, y no vamos a encontrar esas buenas ideas si no conocemos lo que estamos haciendo y nosotros sin conocer lo que existe".